

D'Rat guk

Diözesanrat – gut und kurz

Kurzinfo aus der Vollversammlung vom 22. und 23. März 2019

Mit über 80 Delegierten hat die Vollversammlung des Diözesanrates stattgefunden. Die hohe Präsenz zeigt das Engagement und die Bereitschaft vieler, sich an den derzeitig stattfindenden Prozessen in der Erzdiözese aktiv zu beteiligen.

Informationen zur Kommission „Macht und Missbrauch“

Erzbischof Stephan Burger, Frau Dr. Musella (externe Missbrauchsbeauftragte) und Frau Merten (persönliche Referentin des Erzbischofs) informieren die Delegierten über Auftrag und Arbeitsweise der Kommission „Macht und Missbrauch“. Der Erzbischof betont seinen Willen, Vergangenes lückenlos aufzuklären, bisherigen Betroffenen umfangreiche weitere Hilfen anzubieten und die Präventionsmöglichkeiten weiter zu entwickeln. Dafür arbeiten in der Kommission unterschiedliche Arbeitsgruppen. Ein erster Ergebnisbericht wird für den Sommer erwartet.

https://www.ebfr.de/html/content/praevention_und_hilfe_bei_missbrauch.html

Kirchenentwicklung 2030

Erzbischof Stephan Burger und Ordinariatsrat Wolfgang Müller informieren die Vollversammlung über den aktuellen Stand der Planungen zum Prozess nach der Diözesanen Pastoralkonferenz Anfang Februar 2019. Demnach sollen in Rückbindung mit allen Ebenen bis Ende 2020 die geografischen Umschreibungen für die neuen Kirchengemeinden vereinbart werden. Aktuelle Informationen s.:
<https://kirchenentwicklung2030.de/>

Der auf der Vollversammlung im Nov. 2018 eingerichtete Ausschuss „Kirchenentwicklung“ des Diözesanrates hat sich konstituiert und aus der Vollversammlung seine Arbeitsaufträge erhalten. Der Ausschuss hat vor allem die Aufgabe, den Prozess „Kirchenentwicklung 2030“ aktiv zu begleiten und der Vollversammlung zu zuarbeiten.

Pfarrgemeinderat

Die Einladungen für die drei Begegnungstage für PGR im Herbst 2019 gehen in Kürze über die Vorsitzenden und Kirchengemeinden an alle PGR-Mitglieder. Die Begegnungstage finden am 12. Oktober in Offenburg, am 26. Oktober in Mosbach und am 23. November in Geisingen statt.

Hinweise für die PGR-Wahl 2020 gehen noch vor Ostern an die Pfarrämter und die derzeitigen PGR-Vorsitzenden. Informationen hierzu gibt es in Kürze auch auf der Seite <https://wiesiehtaus.de/>

Gemeinsamer Aufruf zur Europawahl

In Zusammenarbeit mit dem Diözesanrat Rottenburg-Stuttgart und den beiden evangelischen Landeskirchen in Baden-Württemberg ruft der Diözesanrat zur Teilnahme an der Europawahl auf. Der Aufruf wird Anfang Mai 2019 veröffentlicht.

Zur bevorstehenden Europawahl hat auch das ZdK eine Seite eingerichtet: <https://www.europa-stimmt.eu/>

Weitere Informationen aus dem Diözesanrat auf www.dioezesanrat-freiburg.de